

## Reporte Económico

### Perspectivas Económicas

#### Reduce la OCDE proyección de PIB de México, espera sea de 2.2% en 2024

**Economía Mundial:** En su informe provisional de mayo “Perspectivas Económicas Mundiales”, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mejoró sus proyecciones para la economía mundial con relación a las de febrero. En 2024, anticipa un incremento de 3.1% (2.9% estimado anteriormente), igual que en 2023. En parte, por un mejor impulso en Estados Unidos (EE.UU.) y algunas economías de mercados emergentes. Para 2025, elevó su pronóstico a 3.2%, desde el 3.0% proyectado en la edición previa, estimulado por una mayor ampliación de los ingresos reales y tasas de interés oficiales más bajas.

Según el reporte, si bien los indicadores económicos mensuales recientes han sido mixtos entre los países, en conjunto, sugieren una ralentización del desempeño global. El gasto de los consumidores perdió impulso en los últimos meses, aunque de forma global se mantuvo resistente. Por el contrario, el alza de la producción industrial en general fue débil fuera de China. Por otra parte, las encuestas empresariales apuntan a una mejora tanto en el sector manufacturero como en el de servicios, debido al impulso en la India y los resultados más sólidos tanto en China como en la mayoría de las principales economías avanzadas (EA).

**Economías avanzadas:** En términos anuales, la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) en EE.UU., sería de 2.6 % en 2024 (2.1% en el reporte previo) y 1.8% en 2025 (1.7% previamente). Lo que es explicado debido a que el aumento de los costes de endeudamiento, el debilitamiento del apoyo derivado del incremento de los precios de los activos, así como el agotamiento del exceso de ahorro acumulado de los hogares reduciría la demanda interna a mediados de 2024, a pesar de la resiliencia del mercado laboral. Aunque, por otra parte, la flexibilización monetaria gradual podría estimular un repunte desde finales de 2024 hasta 2025.

En cuanto a la Zona Euro, se espera que la actividad pase de 0.7% (0.6% prevista en febrero) en 2024 a 1.5% para 2025 (1.3% en la edición anterior)), viéndose reforzada a medida que varios de los Estados miembros se beneficien de un ritmo más rápido de desembolso de los fondos de recuperación y resiliencia.

**Economías emergentes y en desarrollo:** para el caso de China, el organismo espera un impulso derivado de las políticas macroeconómicas de apoyo, que incluyen un estímulo fiscal considerable y la inversión en infraestructura, aunado al fortalecimiento de la demanda externa. El PIB en China se estima en 4.9% y 4.5% para 2024 y 2025, respectivamente.

**Condiciones financieras:** las condiciones financieras mundiales se moderaron en los últimos meses. Los precios de las acciones se fortalecieron, la volatilidad retrocedió y los indicadores de tensión financiera más amplia permanecen contenidos. No obstante, las condiciones financieras continúan siendo restrictivas, y los elevados tipos de interés reales prospectivos siguen afectando la actividad.

**Riesgos:** En relación con los riesgos de crecimiento a corto plazo, están cada vez más equilibrados, pero sigue existiendo una incertidumbre sustancial, debido a: i) las elevadas tensiones geopolíticas; ii) las nuevas reducciones de la inflación también pueden ser más lentas de lo esperado si las presiones sobre los costos y los márgenes siguen siendo elevados; iii) la subida de las tasas de interés reales podría ser mayor de lo previsto, aumentando la elevada carga del servicio de la deuda y empeorando la situación en el inmobiliario comercial, un riesgo para la estabilidad financiera; y, iv) un crecimiento inferior a lo esperado en China, debido a la persistente debilidad de los mercados inmobiliarios o a un apoyo fiscal menor de lo previsto en los próximos dos años.

Por el lado positivo, el crecimiento de la demanda, a nivel global, podría ser más fuerte, si los hogares y las empresas aprovechan de manera más plena los ahorros acumulados durante la pandemia.

**Economía mexicana:** En el caso de México, la OCDE recortó la proyección de la economía para 2024 desde el 2.5% estimado en el documento de febrero a 2.2%, tomando en consideración el respaldo que un mercado laboral sólido tendrá en el consumo privado, la inversión en infraestructura pública que se ejercerá este año, así como la inversión privada, beneficiada por la continua relocalización de las actividades manufactureras. En 2025, la previsión se mantiene sin cambios, en 2.0%. Respecto a la inflación general y subyacente, el documento indica que seguirán desacelerándose gradualmente y retornen al objetivo de 3.0% en el tercer trimestre de 2025.



[www.cefp.gob.mx](http://www.cefp.gob.mx)



[@CEFP\\_diputados](https://www.facebook.com/CEFP_diputados)



[@CEFP\\_diputados](https://twitter.com/CEFP_diputados)